
                     
 本格的な夏がやってきました。体調に気をつけ

て熱中症やコロナ感染を乗り切りましょう。 

さて参議院選挙が終わりました。岸田首相は、「亡

き安倍元首相の遺志を継いで、憲法改正の発議をで

きるだけ早く行う」と言っています。今回の選挙で

国民が一番に望むのは経済対策だったはず、なぜ憲

法改正を急ぐのでしょうか、今回の選挙の結果、憲

法を変えようという議員が衆、参各議院の 3分の 2

の議席を占め、改憲発議ができるようになってしま

いました。 

自民党の憲法改正案は憲法9条に自衛隊を書き込

むというもの。書き込まれる自衛隊は攻めて来られ

たら日本を守るという専守防衛の自衛隊ではない。

安倍元首相が強行した「安保法制」により、日本が

攻められなくても、友達の国が闘っている相手国に

攻めていけるというもの。戦争を放棄した 9条を持

ちながら戦争をする国になってしまう。多くの人は

「戦争だけは絶対にしてはダメ」という。９条を守

りたい。軍備を増やすことが平和を作るのではない。

対話による外交努力により戦争にならないように

することができるトップを選ぶのが私たちの仕事

だ。お手本は、紛争を戦争にしないという約束で作

られた東南アジア諸国連合(ASEAN)ではないでしょ

うか。 

今回の参議院選挙で日本共産党を支持して頂い

た有権者の皆様、本当にありがとうございました。 

平和と暮らしを守るために引き続き頑張りますの

で、今後ともよろしくお願いします。 

  

こんな声聞いたよ 
（A さん）「大雨のときに山からの泥水が橋を越え、

小屋に流れ込むので不安だ」（トマト畑から第２号

に掲載）すぐに役場から見に来てくれて、とりあえ

ずということで水が入らないように補強してくれ

て安心した。大野さんたちのおかげです。 

（B さん）上黒岩の岩陰遺跡は縄文草創期からの貴重

品が出土する世界的に有名な遺跡のもかかわらず、

軽視されていると思う。わかりやすい案内表示、資

料館の整備、教育への活用など考えてほしい。 

（C さん）奥さんが家の中で転倒し、手すりを付けた

いと思い地域包括支援センターに行ったが、医者に

とか、民政委員にとか、認定をとか面倒なことを言

われるので断った、手続き簡単にしてほしい。 

（D さん）町立病院で心電図を撮るとき、女性の検査

員にしてもらいたい。 

（E さん）島に一人で住んでいる母親に連絡が取れな

い時、島にある NPOの組織に連絡したら、母親の状

態を調べてくれてとても助かった。久万もそのよう

な組織があれば離れている家族も安心だと思う。

（コミュニティナースがすでに実施している） 

（F さん）国政選挙の比例代表で政党名を共産党と書

く時、今までは少し抵抗があったが、大野さんが議

員になって抵抗を感じなくなってきている。 

原水爆禁止国民平和大行進に参加 

全国すべての自治体を巡りながら広島、長崎へつ

ながります。ノーモア・ヒロシマ、ノーモア・ナガ

サキ、ノーモア・ビキニ、ノーモア・ウォー、核兵

器禁止条約に参加するよう日本政府に働きかけま

しょう。 

5月 27日、町への申し入れの後、3年ぶりにシュ

プレヒコールで平和を訴え、旧道を行進しました。

久賀高原長は例年、自衛隊からの求めに応じ 18 歳

の住民の名簿を提出していましたが、今年から、除

外を希望する人は申し出れば、自衛隊への情報提供

から除くとの町の情報です。 
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６月議会での私の一般質問 

○ケア労働者への処遇改善の補助金の活用 

（問） 保育、看護、介護をはじめとするケア労働

に従事する職員は命に関わる仕事にもかかわら

ず、全産業に比べると賃金が低い。国は経済対策

として処遇改善のため補助金の制度を設けた。看

護の職場を除いて、おおむね３％、9,000円の賃

上げを国の費用でおこなうというもの。久万高原

町には町立病院の看護師不足、町内の介護施設な

どが地元の上浮穴高校生の就職先となれるよう

にという課題がある。この課題のためにも国の施

策への町の対応を聞く。 

（町長） 本町では厚労省の統計のもとに看護、介

護を担う会計年度任用職員を対象に賃上げをお

こなった。補助金の対象とならない介護補助、看

護補助の会計年度任用職員にも、町独自で処遇改

善をおこなった。久万こども園にも町を通して補

助金支出をした。 

（問） 補助金の対象人数と必要経費はいくらか

(総務課長）対象人数は 45 名で経費は１ヶ月

154,600円となっている。 

（問） 対象人数の根拠と賃上げの算出方法を聞き

たい。 

（総務課長） 正規の職員は統計水準を上回る賃金

だったので水準を下回る会計年度任用職員に処

遇改善をおこなった。3％、9,000円というのは給

料 30 万円程度を想定しており、給料が低ければ

額も下がる。他との公平性を考え設定した。 

(問) 国の施策は 9月までと聞いているが、10月

以降の補助金はどうなるのか。 

(総務課長）10月からは給付金の増額もあり、補

助金はなくならない。 

（問） この処遇改善で町立病院の看護師不足の解

消が進めばと願うが、町としてどう取り組むの

か。 

（副町長） 町独自の手当の支給、奨学金制度の創

設により取り組んでいるが、今後も職員確保に努

めたい。 

（問） 上高生の就職先に町内の介護施設、病院、

保育施設などがなるべきだ。ある施設が上高生を

受け入れたといううれしい話を聞いた。町として

どうしたらもっと上高生が就職しやすくなると

考えているか。 

（町長） 看護職、介護職では勧誘が十分ではなか

った。これから魅力ある職場になれるようすすめ

ていきたい。 

（大野） 会計年度任用職員の処遇が改善されたこ

とは大いに評価したい。しかし、正規の職員の賃

金も引き上げることで、町立病院の看護師不足の

解消にもつながるのではないかと考える。英知を

出し合って、早急に解決することが大切だと思

う。私の思いを述べて発言を終わりたい。 
 

産業建設常任委員会での質問 

① 川床の浚渫
しゅんせつ

（土砂の除去）は進んでいるか 

（問） 川床に土が堆積し、浅くなっている川が多い。

雨が心配な季節だが、浚渫は進んでいるのか。 

(建設課長) 何件も受けているので優先順位をつけ

ておこなっている。 

② 農林業の機械の補助金の対象について 

（問） 機械代は非常に高額で苦しんでいる。久万に

住所はないが、久万で農林業を営んでいる人には

補助金は出ないのか。 

（農業戦略課長） 補助金の対象は町内の方のみだ。

電柵やワイヤーメッシュは町外の方の申請も受付

けている。 

（林業戦略課長） 機械整備等は町内在住者のみ。間

伐補助金は町外の人にも出している。 

 

第2回 環境問題学習会をしました 

今回は環境保全策定委員会が条例を作り始めて

5年になり、その素案について第 1回目と同じく、

環境分野の専門家、末田一秀さんを講師に学習を

進めました。清流米の里として守るべきものを守

れる条例とはどのようなものか考えました。 

 

     

一般質問で、私はケア労働者の賃金は全産業と比

べると低いと言いましたが、答弁で厚労省の統計

水準と比較すると本町のケア労働者の賃金は高い

ので会計年度任用職員だけを処遇改善したとのこ

と。比較したのは同じ職種同士です。全産業と比

較すると 7 万円から 10 万円低いと言われていま

す。介護士、保育士、看護師の不足が全国的にも

いわれている中、今後もケア労働者の処遇改善に

取り組みたい。 

 


